

blement sacré ! Si on ne cherche qu'à jouir de ses amis, quelle différence y a-t-il entre l'amitié et une simple liaison, une simple connaissance que chacun s'efforce de rendre aussi agréable que possible, mais où personne ne voit rien de plus que l'agrément qu'il en retire ? L'amitié véritable est sérieuse, parce que c'est un engagement à la face de Dieu, de s'aider de toutes ses forces dans le monde et dans l'autre, de mettre en commun, autant que le permettent les circonstances sociales où l'on se trouve, ses peines et ses joies, ses biens temporels et ses biens spirituels ; un engagement de ne jamais se manquer l'un à l'autre dans les moments mauvais, et surtout, d'unir sans cesse ses prières pour appeler la bénédiction de Dieu sur ces petites associations qu'il a ordonné aux hommes de se former entre eux, afin de se rendre la route moins pénible. Toute amitié qui n'est pas cela, est une amitié frivole, ou plutôt elle ne mérite pas ce nom. Vois un peu, je te prie, dans l'*Introduction à la vie dévote*, les chapitres relatifs à l'*amitié*, et lis-les par amour pour moi.

A propos, c'était hier la fête de ce bon *saint François de Sales*, je pense que tu t'en seras aperçu et tu n'auras pas oublié de la fêter un peu dans le fond de tous cœur. Je crois que c'est une bonne pratique de regarder, de temps en temps, le saint du jour où l'on est ; et lorsqu'on le connaît de l'honorer par un petit culte intérieur, en cherchant quels sont les bons exemples, qu'il a donnés au monde et dont on peut faire son profit. Il est bon de chercher à élargir un peu ses connaissances en ce genre. La Vie des saints est la plus belle histoire du monde, c'est l'histoire des véritables héros de l'humanité, de tout ce qu'il a eu de plus grand et de plus admirable parmi les hommes.

Veuillez, mon ami, je t'en prie, t'occuper un peu de mes